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新华社北京 8 月 22 日电 国务
院总理李克强 21 日在中南海紫光阁
会见来华出席第十五届国际田联世
界 田 径 锦 标 赛 的 国 际 奥 委 会 主 席
巴赫。

李克强表示，中国的改革开放促
进了经济社会发展，也带动了体育事

业不断壮大。当前广大人民群众对健
康生活方式的追求日益提高。中国政
府希望通过发展体育运动，包括繁荣
体育产业和举办各类体育赛事，提高
全民族的健康水平，更好满足人民群
众的体育消费需求，为全社会特别是
青年人增添奋斗向上的动力。

李克强强调，中国政府将信守申
办 2022 年冬奥会所作承诺，在全国
人民支持下，同国际奥委会等密切配
合 ， 办 出 一 届 节 俭 、 可 持 续 的 冬
奥会。

巴赫祝贺中国成功获得 2022 年
冬奥会举办权，并表示，国际奥委

会相信中国政府一定会兑现申奥承
诺 ， 举 办 一 届 成 功 、 精 彩 的 冬 奥
会。期待今后 7 年同中方密切协调
配合，共同为北京冬奥会的成功举
办和国际奥林匹克运动的持续发展
作出新贡献。

国务院副总理刘延东参加会见。

李 克 强 会 见 国 际 奥 委 会 主 席 巴 赫

新华社天津 8 月 22 日电 目前，
经国务院批准成立的天津港“8·12”
瑞海公司危险品仓库特别重大火灾
爆 炸 事 故 调 查 组 正 在 天 津 开 展 工
作。22 日，国务院调查组负责人就调
查工作开展情况回答了新华社记者
的提问。

问：“8·12”事故造成重大人员伤

亡和财产损失，教训极其深刻。国务

院调查组将重点围绕哪些问题开展

调查？

答：党中央、国务院对“8·12”事

故调查处理工作高度重视。8 月 20
日，中共中央政治局常务委员会召
开会议，习近平总书记作了重要讲
话，明确要求国务院事故调查组要
查清事故原因，查明事故性质和责
任，不放过一丝疑点。国务院调查
组将坚决贯彻中央政治局常务委员
会会议和习近平总书记重要讲话精
神，按照国务院常务会议作出的工
作部署，切实增强调查工作的原则
性和严肃性，进一步调整完善调查
的内容和要求，对涉及事故起因和

事故责任的问题，对事故暴露出来
的制度机制问题，全面深入开展调
查 研 究 ，做 到 不 含 糊 、不 拖 拉 、不
打折。

问：目前，国务院调查组已开展

了哪些具体工作？

答 ：调 查 组 设 立 的 5 个 专 项 小
组，人员现已全部到位，都已制定了
具体工作方案，明确了调查的重点、
步骤、方法等，并已开展了现场勘查、
资料调取、证据采集以及相关物品痕
迹采集检验、有关人员查找询问和法

律法规制度的研究等工作。
问：事故调查结果何时向社会

公开？

答：事故调查需要一个过程，
尤其是这次事故危害严重、波及面
大、涉及情况复杂，要确保调查结
论经得起科学的检验、法律的检验
和历史的检验，调查工作既要争分
夺秒、全力推进，更要精益求精、
保证质量。最终的调查报告将上报
国务院，并向社会公布调查结果，
接受群众监督。

国务院“8·12”事故调查组负责人答记者问——

调 查 不 含 糊 不 拖 拉 不 打 折

本报天津 8 月 22 日电 记者武

自然报道：今天下午，天津港“8·12”
瑞海公司危险化学品仓库爆炸事故
第 13 场新闻发布会召开。天津市政
府新闻办主任龚建生介绍说，截至
22 日 15 时，共发现遇难者 121 人，已
确认身份 119人。

天津市副市长曹小红在新闻发
布会上介绍说，连日来，天津市医务
工作者与国家卫生计生委专家组一
起，全力抢救危重症伤员。通过不断
调整治疗方案和全力以赴救治，危重
症伤员已由 71 人减少至 48 人，151
名伤员康复出院。

就遇难者 DNA 检测等群众关心
的问题，天津市公安局物证鉴定中
心副主任匡金枝介绍说，爆炸发生
后，天津市公安局物证鉴定中心和
滨海新区公安局 DNA 实验室紧急启
动应急预案，成立了由物证专家组
成 的 检 验 、 复 核 、 比 对 三 个 小
组，从 13 日开始通过 DNA 技术对
牺 牲 人 员 和 遇 难 人 员 进 行 身 源 认
定 。 匡 金 枝 说 ， 经 过 9 天 的 连 续
工作，截至目前，对送检的 121 名
牺牲和遇难人员的 DNA 身源认定工
作全部完成。

在新闻发布会上，环保部应急
中 心 主 任 田 为 勇 通 报 了 环 境 保 护
方 面 的 工 作 情 况 ：一 是 对 已 经 封
堵 的 废 水 处 理 情 况 。 前 期 ，从 外
地 调 运 的 污 染 治 理 设 施 已 经 安 装

调 试 完 毕 ，按 照 完 善 后 的 处 理 处
置 方 案 已 经 投 入 运 行 。 同 时 安 排
了 24 辆 槽 罐 车 ，外 运 部 分 高 浓 度
的 废 水 暂 存 ，目 前 已 经 累 计 运 输
100 多 辆 车 次 ，约 3000 多 吨 的 含
氰 废 水 得 到 有 效 处 置 。 对 于 警 戒
区 内 重 污 染 的 水 坑 废 水 ，在 用 槽
罐 车 外 运 的 基 础 上 正 着 手 布 设 管
线、安装设备，预计明天可以开始
抽水进行处置。

二 是 对 土 壤 的 应 急 监 测 情
况 。 在 事 故 区 5 公 里 范 围 内 布 设
了 73 个 土 壤 监 测 点 ，监 测 结 果 显
示，16 个土样检出有氰化物，但是
全 部 不 超 标 。 目 前 正 在 组 织 专 家

对已经检出的点位进行细化、采样
分析，包括深层的取样，土壤当中
的动植物取样以及墙体、路面等采
样分析，为全面系统评估分析打好
基础。

三是关于增调专家和技术人员
的有关情况。目前，环保系统参与
本次应急处置工作的总人数已经达
到 550 多人，在前期紧急组织技术
力 量 和 监 测 人 员 支 援 天 津 的 基 础
上，重点增加了含氰废水处理、地
下水处理、土壤风险防控、固体废
物处置以及环境损害评估等领域的
专家，并对调集的监测人员进行优
化配置。

遇难人员身源认定工作全部完成
危重伤员减少至 48人，151名伤员康复出院

本 报 天 津 8 月
22 日 电 记 者 武 自

然从天津滨海新区获
悉：天津港“8·12”特
别重大火灾爆炸事故
的善后安置工作正在
稳步推进。受损居民
房屋正在组织鉴定修
缮，连接天津市区的
轻轨交通有望于 10
月上旬恢复。

22 日，天津经济
技 术 开 发 区 管 理 委
员会发布通告，将先
行 向 部 分 确 实 已 不
能 居 住 受 灾 小 区 的
房 屋 产 权 人 发 放 一
个 季 度 的 临 时 安 置
补 贴 。 临 时 安 置 首
批 补 贴 发 放 范 围 为
万科金域蓝湾、万通
新城国际、汇景苑(万
科 双 子 座)、旺 角 居
(时尚旺角)4 个居民
小区房屋。每户每季

度发放 6000元补贴。
交通方面，天津滨海新区第一时

间组织了替代的公交方案。受损的轻
轨车站和指挥中心正在进行初步检
测。据介绍，轻轨 9 号线如果受损不
是非常严重，有望在 10月上旬开通。

与此同时，天津滨海新区开展了
安全生产大检查大排查大整治工作。
截至目前，新区共出动各级检查组961
个，检查人员 9621 人次，检查生产经
营单位 7757 家次，排查隐患 4397 项，
下 达 整 改 指 令 704 份 ，已 整 改 隐 患
2645项，约谈企业407家，约谈企业负
责人341人。

滨海新区稳步推进善后安置工作

新华社贵阳 8 月 22 日电 （记者

李平 李惊亚） 由国务院侨办、贵州
省政府和中国新闻社共同主办的第八
届世界华文传媒论坛 22 日在贵阳开
幕。中共中央政治局常委、中央书记
处书记刘云山致信表示热烈祝贺。

刘云山在贺信中说，祝贺海外华
文媒体诞生 200 周年。作为海外华
人华侨创办的华文媒体，自诞生之日
起就与中华民族的历史命运唇齿相
依，与中国人民的自强不息紧密相
连，为推动华侨华人社会发展，为传

承中华文化、促进中外交流做出了重
要贡献。

刘云山指出，200 年沧桑巨变，物
转星移。今天的中国，已经巍然屹立
于世界民族之林，比历史上任何时期
都更接近中华民族伟大复兴的目标。

刘云山强调，希望广大海外华文
媒体情系桑梓、融通中外，发挥自身优
势，办出风格特色，更好地向世界讲述
中国故事、传播中国声音、展现中华文
化，成为联系海外中华儿女的精神纽
带，成为增进中国与世界友谊的文化

桥梁，为推动实现中华民族伟大复兴
的中国梦续写新的篇章，为促进人类
和平发展事业贡献新的力量。

全国人大常委会副委员长艾力
更·依明巴海出席开幕式并致辞，全国
政协副主席韩启德致贺信，国务院侨
办 主 任 裘 援 平 出 席 论 坛 并 作 主 题
讲话。

第八届世界华文传媒论坛于 8 月
22 日至 23 日在贵阳举行，共有 63 个
国家和地区 454 家海外华文媒体 491
位海外嘉宾出席。本届论坛以“海外

华文媒体 200 年——薪火传承与时代
担当”为主题，在两天的会期中，嘉宾
将围绕“华文媒体的历史责任和时代
担当”、“华文媒体在‘一带一路’建设
中的机遇”等议题展开探讨。

世界华文传媒论坛是由国务院侨
办与地方省市政府联合主办的世界各
地各类华文媒体共同参与的一个开放
性、国际性媒体高层峰会。论坛每两
年举办一次。自 2001年以来，已分别
在南京、长沙、武汉、成都、上海、重庆
和青岛举办了七届。

第 八 届 世 界 华 文 传 媒 论 坛 在 贵 阳 举 行
刘云山致信祝贺

新华社北京 8 月 22 日电 8 月
22 日，国务院安全生产委员会全体会
议在北京召开，会议传达学习中央政
治局常委会议、国务院常务会议精神，
深入分析近期重大安全生产事故暴露
出的突出问题，督促检查近期安全生
产重点工作任务落实情况，对做好下
一阶段安全生产工作进行再动员、再

部署。中共中央政治局委员、国务院
副总理、国务院安委会主任马凯，国务
委员、国务院安委会副主任郭声琨出
席会议并讲话。国务委员、国务院安
委会副主任王勇主持会议。

会议指出，天津港“8·12”瑞海公
司危险品仓库特别重大火灾爆炸事故
教训极为深刻，再次暴露出安全生产

领域问题仍然突出、形势依然严峻。
要认真学习贯彻中央政治局常委会
议、国务院常务会议精神和习近平
总书记、李克强总理重要指示批示精
神，以更加坚决的态度，更加务实的作
风，更加有力的措施，全面加强安全生
产工作，坚决遏制重特大事故发生。

会议强调，要扎实推进全国安全生

产大检查，以危化品和易燃易爆物品安
全专项整治行动为重点，一个一个企
业、一个一个环节、一个一个岗位落实
责任，全面排查和整治安全隐患，强化
危险化学品项目规划、立项、设计、建设
和日常监管等全过程监管。各地区、各
部门、各单位要根据安全生产工作实
际，确定检查重点，确保取得实效。要
坚持以问题为导向，针对重特大安全事
故和大检查中暴露出来的管理漏洞，健
全安全管理体制机制法制，切实落实行
业主管部门监管职责。要强化安全生
产技术、基础和能力建设，加快建立安
全生产预防控制体系，狠抓预防和治
本。要强化安全生产责任目标考核和
失职追责，依法加强安全监管执法，推
动安全生产形势实现根本好转。

国务院安委会召开全体会议强调

全面提升危化品等安全管理和应急处置能力
马凯出席会议并讲话

本报讯 记者吴陆牧报道：
修 25 公里通村公路、修 359 口蓄
水池、引进养鹅基地⋯⋯8 月中
旬，记者在重庆黔江区黑溪镇胜
地社区采访时了解到，短短一个
月时间，村民们盼望多年的诸多
基础设施项目已陆续启动建设。
带来这种变化的，是区里派出的
驻村扶贫工作队。

这支工作队由 4 人组成，队
长是黔江区扶贫办副主任兼黑溪
镇胜地社区“第一书记”的刘秀
彩，3 名队员分别来自区扶贫办
和黑溪镇政府。他们每天吃住在
村，目标只有一个：今年年底实现
胜地全社区脱贫。

像这样的驻村扶贫工作队，
在黔江区一共有 65 支。黔江区
地处武陵山腹地，是国家级重点
贫困县。为了尽快脱贫“摘帽”，
黔江区结合“三严三实”专题教
育，从区级部门选派 65 名副处级
及以上实职党员干部到贫困村担
任党组织“第一书记”，从区级部
门和乡镇街道选派 260 名干部，
入驻贫困村开展扶贫工作。同
时，黔江区还建立“4211”精准结
对帮扶制度。一名区级领导结对
帮扶 4 户贫困户；一名处级领导

结对帮扶 2 户贫困户；帮扶部门、
乡镇街道每个职工和村干部分别
帮扶 1 户贫困户；一个区级部门
结对帮扶 1 户兜底搬迁户，做到

“帮困不漏户、户户见干部”。
据了解，驻村工作队的主要

任务是入户开展调查研究，帮助
研究制定发展规划，结合实际培
育发展“见效快、管长远”的特色
产业。同时协调和落实本行业、
本部门和社会力量对所在贫困村
的各类支持，加强基础设施建设
和社会管理。

黔江区区长徐江说，打好新
一轮的扶贫攻坚战是该区当前的
工作重点，也是检验“三严三实”
专题教育成效的最好体现。他介
绍说，黔江区已经将扶贫攻坚的
时间节点锁定在 2016 年底，实现
40641 名贫困人口收入越过贫困
标准线、65个贫困村全部销号。

为确保扶贫工作取得实效，
黔江区相关部门还不定期对派驻
的“第一书记”、驻村工作队工作
情况进行抽查，对驻村成员日常
表现、完成帮扶情况等进行考核，
要求“第一书记”、驻村工作队吃
住在乡村，以良好的形象作风赢
得群众的信赖和支持。

重庆黔江区：

260名机关干部驻村扶贫

新 华 社 北 京 8 月 22 日 电
中央纪委监察部网站 22 日发

布的数据显示，2015 年 7 月全国
查处违反中央八项规定精神问题
2842 起，3934 人受到处理，2589
人受到党纪政纪处分。从查处的
问题类型看，违规配备使用公务
用车问题仍然最突出，达到 680
起；其次是违规发放津补贴或福
利、大操大办婚丧喜庆、违规收送
礼品礼金等。

为掌握全国贯彻落实中央八

项规定精神情况，中央纪委在31个
省区市和新疆生产建设兵团、66个
中央和国家机关、111个中央企业、
15个中央金融企业建立了落实中
央八项规定精神情况月报制度。

2014 年，全国共查处违反中
央八项规定精神问题 53085 起，
处理 71748 人，给予党纪政纪处
分 23646 人。今年前 7 个月，全
国已查处违反中央八项规定精神
问题 16761 起，处理 22600 人，给
予党纪政纪处分 13939人。

7 月份查处违反八项规定问题 2842 起

新 华 社 济 南 8 月 22 日 电
（记 者 王 海 鹰 娄 辰 萧 海

川） 来自全球 90 个国家和地区
的 2600 多名历史学家齐聚山东
省济南市，将参加 23 日在这里举
办的第 22届国际历史科学大会。

国际历史科学大会又被称为
“史学奥林匹克”。记者从22日召
开的新闻发布会上获悉，这是已
有 115 年历史的大会首次在亚洲
国家举行。此次参会的历史学者
中，有 915 位来自中国以外的国
家和地区，创下了参会人数及参
会国别的新高。有 24 个国家的
参会学者超过10人，超过30人的
国家有美、日、英、澳等9个国家。

由于山东大学组委会和荷兰
PVWF 基金会的赞助，本届大会
来自发展中国家的历史学家人数
也是历届最高的。

这次国际历史科学大会的主

题是“历史，我们共同的历史和未
来”。在未来的一周时间内，历史学
家将围绕“全球视野下的中国”“历
史化的情绪”“世界史中的革命：比
较与关联”“数码技术在史学中的运
用”等四个主要议题展开讨论。

此外，大会还安排了特别议
题、联合议题、圆桌会议、国际历史
学会附属组织会议、特别会议、晚间
会议、青年学者墙报展示等多种形
式的学术交流活动，共计170多场。

国际历史学会主席玛丽亚
塔·希耶塔拉在新闻发布会上表
示，这次大会还安排了一些新颖
有趣的议题，如“足球，全球化进
程的一面”“婴儿潮的一代”“音乐
与国家”等等。

“这次大会的成功之处就在于
把各大洲的历史学者汇聚一堂，共
同讨论历史领域的最新议题以及
研究历史的新方法。”希耶塔拉说。

2600 多名史学家在中国讨论人类的过去和未来

本报讯 记者雷汉发、通讯
员常玉亮报道：8月 21日，河北唐
山曹妃甸工业区举行了首钢京唐
公司二期工程启动仪式，北京多
个产业项目落户曹妃甸工业区的
签约仪式也在当天举行。京冀两
地相关负责人表示，这两项活动，
标志着曹妃甸协同发展示范区的
工作已经转入实际操作阶段。

首钢京唐二期工程占用海域
10.1 平 方 公 里 ，项 目 分 两 步 建
设，第一步将实现年产生铁 460
万吨、钢坯 530 万吨、钢材 500 万
吨的目标，全部建成投产后，首钢
京唐公司将成为国内年生产能力

最大的单体钢铁厂。产品定位为
高档精品板材，部分产品填补国
内空白，替代进口。

据介绍，去年以来，曹妃甸抓
住打造京津冀协同发展示范区这
一引擎，积极主动与北京相关部
门和企业对接联系，目前，曹妃甸
区已先行划出净地 5.57 平方公
里作为产业先行启动区，在唐山
湾生态城划定 3.5 平方公里作为
产 城 融 合 先 行 启 动 区 。截 至 目
前，示范区已完成造地以及水、
电、燃气、道路等基础配套，具备
了城市项目开发建设条件和企
业入驻条件。

曹妃甸示范区建设进入实际操作阶段

本报讯 记者陈发明报道：
日前通过国家验收的兰州新区综
合保税区 8 月 21 日正式挂牌，即
将封关运营。

据介绍，兰州新区综合保税
区与沿海各海关特殊监管区域一
样，实行统一的优惠政策和管理
措施。入区企业可以开展保税加
工、保税物流、进出口贸易、采购
分销、金融服务、检测维修、展示

展览等业务，还可享受税收、贸易
管制、保税监管和外汇管理四大
方面的优惠政策。

据悉，兰州新区综合保税区
是目前甘肃开放层次最高、政策
最优惠、功能最齐全、手续最简便
的海关特殊监管区域。兰州新区
综合保税区已累计引进项目 16
个，总投资 27.4 亿元,累计到位
资金 5.1亿元。

兰州新区综合保税区通过国家验收


